

**STUDI ANALISIS PROSES PEMBELAJARAN INKLUSI
PADA ANAK BERKEBUTUHAN KHUSUS
DI SDN BANGSALREJO WEDARIJAKSA PATI
TAHUN PELAJARAN 2022/2023**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**

**Disusun Oleh :
NADA ZULFIA
1910310019**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYYAH
2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge NgembalRejo KodePos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Nada Zulfia
NIM : 1910310019
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul Skripsi : **Studi Analisis Proses Pembelajaran Inklusi Pada Anak Berkebutuhan Khusus di SDN Bangsalrejo Wedarijaksa Pati Tahun Pelajaran 2022/2023**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 02 Desember 2022 sampai dengan 13 Februari 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 21 Juni 2023
Dosen Pembimbing

Mufatihatus Taubah., S. Ag, M.Pd. I
NIP. 197908122006042002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677
Fax. 441613. 438818 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nada Zulfia
NIM : 1910310019
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : **Studi Analisis Proses Pembelajaran Inklusi Pada Anak Berkebutuhan Khusus Di SDN Bangsalrejo Wedarijaksa Pati Tahun Pelajaran 2022/2023**

Telah diujikan pada **5 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag. NIP. 197011032005011004 Ketua/Penguji I	14/07 2023	
Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd. NIP. 197408282005012008 Penguji II	14/07 2023	
Zakiyah Isnawati, M.Pd. NID. 197912222013042016 Sekretaris/Penguji III	14/07 2023	
Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I. NIP. 197908122006042002 Dosen Pembimbing	14/07 2023	
Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/07 2023	



SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Nada Zulfia**, NIM. 1910310019, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Juni 2023
Yang menyatakan



Nada Zulfia
NIM 1910310019

MOTTO

يَتَأَيُّهَا النَّاسُ إِنَّا خَلَقْنَاكُمْ مِنْ ذَكَرٍ وَأُنْثَىٰ وَجَعَلْنَاكُمْ شُعُوبًا وَقَبَائِلَ

لِتَعَارَفُوا ۗ إِنَّ أَكْرَمَكُمْ عِنْدَ اللَّهِ أَتَقْوَىٰ ۗ إِنَّ اللَّهَ عَلِيمٌ خَبِيرٌ ﴿١٣﴾

“ Hai manusia, Sesungguhnya Kami menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan seorang perempuan dan menjadikan kamu berbangsa - bangsa dan bersuku-suku supaya kamu saling kenal-mengenal. Sesungguhnya orang yang paling mulia diantara kamu disisi Allah ialah orang yang paling taqwa diantara kamu. Sesungguhnya Allah Maha mengetahui lagi Maha Mengenal.”

(Q. S Al-Hujurat : 13)¹



¹ Al *Qur'anulkarim*, Dicitak PT Sygma Examedia ArkanLeema, Bandung

PERSEMBAHAN

Bismillah, Puji syukur atas karunia serta rahmat dan nikmat Allah SWT. Yang telah memberikan, kelancaran, kekuatan, dan kemudahan dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga ilmu yang saya dapat selama perkuliahan ini bisa bermanfaat baik di dunia maupun di akhirat, Aamiin. Dengan doa dan ikhtiar dari orang-orang tersayang, saya persembahkan dengan skripsi ini kepada:

- a. Kedua orang tua saya Bapak Sunaryo dan Ibu Siti Muhajarah yang tiada henti-hentinya mendo'akan dan memberikan dukungan kepada saya dari segi apapun.
- b. Ibu Mufatihatus Taubah, S.Ag, M.Pd.I selaku dosen pembimbing yang selalu berkenan meluangkan waktu dan membagi ilmunya dalam membimbing dan mengarahkan proses skripsi ini.
- c. Bapak ibu dosen yang pernah mengajar dan membagikan ilmunya kepada saya
- d. Orang yang saat ini bersama saya, Zainummilah terimakasih telah menemani, menjadi support system serta tempat keluh kesah dalam penyusunan skripsi ini
- e. Sahabat-sahabat karib dan adik saya Nailal Fudla yang saya repotkan dalam penyelesaian skripsi ini
- f. Teman-teman PGMI A 2019 dan teman-teman kelompok KKN Desa Garung Lor Tahun 2022, terimakasih atas kerjasama dan kekompakan kalian yang luar biasa sehingga bisa sampai di semester akhir ini, terus semangat dan kejar mimpi kalian.
- g. Dan kepada semua pihak yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'a	ء akhir	A'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالِمِيْ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيْ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَائِيْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	MyASUS	sā'ah

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Studi Analisis Proses Pembelajaran Inklusi Untuk Anak Berkebutuhan Khusus Di SDN Bangsalrejo Wedarijaksa Pati Tahun Pelajaran 2022/2023 ”. Skripsi ini disusun guna melengkapi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak luput dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis menyampaikan ungkapan terimakasih yang mendalam kepada yang terhormat:

- a. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini
- b. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan penulis kemudahan dan perijinan dalam penyelesaian skripsi ini
- c. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini
- d. Mufatihatus Taubah, S. Ag., M.Pd.I, selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan serta arahan dalam penyelesaian skripsi ini.
- e. H. Nur Said, S.Ag., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin serta layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyelesaian skripsi ini.
- f. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali penulis berbagai pengetahuan dalam penyelesaian skripsi ini.
- g. Bekti Setiya Ningsih S.Pd.SD, selaku Kepala SDN Bangsalrejo Wedarijaksa Pati yang telah memberikan izin penelitian, sehingga penulis memperoleh data penelitian yang menunjang penyelesaian skripsi ini.
- h. Para guru dan staff di SDN Bangsalrejo Wedarijaksa Pati yang telah membantu memberikan data terkait skripsi ini.

- i. Bapak, Ibu, Adik, serta segenap keluarga, yang telah memberikan doa dan semangat yang luar biasa dalam penyelesaian skripsi ini.
- j. Teman-teman yang selalu memberikan kritik, saran, dan bantuannya dalam penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga, sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 21 Juni 2023

Penulis,



Nada Zulfia

NIM 1910310019

